

**Bourges, le 11 septembre 2018**

Chers frères prêtres et diacres, religieux,  
Chères sœurs religieuses et laïcs consacrés,

Le dimanche 23 septembre prochain, nous aurons la joie d'accueillir notre nouvel archevêque dans la cathédrale de Bourges.

Nous préparons cette célébration depuis déjà quelques semaines...

Voici donc quelques indications :

- **La célébration commencera à 16h**, si le temps le permet, sur le parvis de la cathédrale. Pour se faire, nous demandons aux prêtres et aux diacres de bien vouloir arriver le plus tôt possible afin que la procession se mette en place **dès 15h40**.  
Les prêtres et les diacres revêtent aube et **étole blanche** à la chapelle de la Réconciliation, 26 rue Porte Jaune.  
Les membres du Collège des Consultants et le Chapitre cathédral s'habillent à la sacristie du Chapitre à l'intérieur de la cathédrale. Ils reçoivent un laissez-passer de couleur verte et sont invités à se présenter au portail nord (côté presbytère) de la cathédrale. Les chanoines pourront stationner leur véhicule au presbytère de la cathédrale.  
Les épouses de diacres recevront aussi un laissez-passer pour le portail nord et pourront se rendre à l'emplacement qui leur est attribuée.  
Ceux qui ont un rôle particulier pendant la célébration recevront les indications nécessaires quant au lieu où ils doivent se rendre en premier.  
Seuls les évêques seront en chasuble. Ils s'habilleront à la Grange aux dîmes.  
En cas de mauvais temps, les prêtres et les diacres pourront entrer par le portail nord de la cathédrale et pourront s'habiller dans le déambulatoire, comme d'habitude.
- Tous les **fidèles laïcs** sont invités à entrer dans la cathédrale par **le portail sud** (côté mairie).  
**La cathédrale sera ouverte dès 14h.**  
Pour des questions de sécurité, au-delà du dispositif prévu par la préfecture, nous avons fait appel à une société de sécurité qui organisera l'accès dans la cathédrale. **Il est préférable d'arriver le plus tôt possible** pour éviter un engorgement de l'entrée peu de temps avant le début de la célébration... Les agents de sécurité demanderont aux fidèles d'ouvrir les sacs qu'ils auront avec eux... Le mieux serait qu'ils n'en aient pas !
- Pour ceux qui viendront en voiture, les parkings municipaux sont ouverts, notamment celui de la Mairie, à proximité de la cathédrale. Les rues adjacentes à la cathédrale seront fermées (procession).  
Pour ceux qui viendront en car : Les cars peuvent déposer les fidèles au chevet de la cathédrale et stationner Rue Eugène Brisson s'il y a de la place (5 ou 6 cars peuvent

stationner le long des jardins de l'archevêché). En cas de difficulté, les cars pourront se rendre à la maison diocésaine, 23, rue Nicolas Leblanc, puis revenir chercher les fidèles au chevet de la cathédrale vers 18h30, tout en sachant que la célébration devrait durer environ 2h, et qu'elle sera suivie d'un vin d'honneur Place Etienne Dolet (entre la cathédrale et la Mairie, portail sud). A vous de voir avec ceux que vous emmenez ce que vous souhaitez faire...

- Dans la cathédrale, quelques places seront réservées :
    - L'ensemble des prêtres et des diacres seront dans le chœur de la cathédrale. Il suffira de vous laisser guider par nos cérémoniaires...
    - La famille et les proches de Mgr Beau ainsi que les officiels auront des places réservées dans les premiers rangs.
    - Derrière eux prendront place, les fidèles du diocèse, ceux de Paris. Un certain nombre de places derrière les officiels seront réservées pour les services et mouvements, les épouses de diacres... ; les premiers arrivés pourront s'y installer.
    - Côté nord se placeront ceux qui ont un rôle liturgique ainsi que les religieux et religieuses (laissez-vous guider !).
    - Les jeunes seront placés sur le bas-côté, près de la cathèdre.
- Nous avons beaucoup de demandes (« y aura-t-il une place pour nous ? »). Hélas, nous ne pouvons réserver des places pour chacun...
- Un dispositif d'accueil dans la cathédrale sera là pour vous guider.
- Mgr Aubertin procédera à l'installation de Mgr Beau. Ce dernier aura été présenté par une personne de Paris. Après son installation, Joël Massip prendra la parole pour accueillir notre nouvel archevêque au nom de tous. Viendront alors saluer Mgr Beau quelques représentants du diocèse, notamment des douze doyennés.  
**Pour se faire, merci à chaque doyen de communiquer le plus rapidement possible le nom de celui ou de celle qui représentera votre doyen à Patrick Guinnepain ([patrick.guinnepain@yahoo.fr](mailto:patrick.guinnepain@yahoo.fr)). Ce dernier se permettra peut-être d'appeler l'un ou l'autre afin qu'il y ait une certaine parité dans nos représentants !**  
**Ces représentants devront se présenter le plus rapidement possible au P. Guinnepain lors de leur arrivée à la cathédrale.**
  - A noter que la messe sera retransmise sur RCF en direct (ne pas oublier de le signaler dans nos paroisses pour ceux qui ne pourront venir !)

En ce temps de préparation, que nos communautés prient plus ardemment pour notre diocèse et notre nouvel évêque, Mgr Beau.

Que ce temps d'accueil soit un temps de fête, de joie et d'action de grâce !

**P. Eric VINÇON**